
2018冬博會在京舉行
中國奧委會首次亮相

香港文匯報訊（記者張聰北京報
道）由北京奧運城市發展促進會、
國際數據集團共同主辦的2018國際
冬季運動博覽會昨日在京舉行，吸
引500餘家國內外品牌參展，中國
奧委會將首次亮相冬博會。北京冬
奧組委執行副主席、北京市副市長
張建東在開幕式上表示，舉辦冬博
會是做好冬奧會籌辦工作的重要舉
措，也是北京的重要承諾。他指
出，從已成功舉辦的兩屆冬奧會來
看，冰雪裝備、器械、項目的展覽
展示吸引了眾多的展商，凸顯了冰
雪產業發展的巨大潛能。
張建東介紹，本屆冬博會以冰雪

力量為主題，必將對冰雪運動和冰
雪產業持續發展產生更大的推動作
用，促進國際交流與合作，讓冬季
運動更好的融入億萬民眾。他指
出，北京市高度重視冬博會，已經
把舉辦冬博會納入重點工作之中，
希望冬博會在國際社會的廣泛支持
下，促進冰雪產業交流合作，增強
冰雪產業發展的內升動力。

隨着冬奧會正式進入「北京周
期」，世界對冬奧會的關注目光已
轉移到北京。國際數據集團
（IDG）中國區副總裁張莉表示，
伴隨冰雪項目在國內推廣加速，憑
借龐大市場基礎和人群基數，連續
兩屆盛會成功舉辦讓冬博會成為全
球規模最大、最權威的冰雪盛會之
一。
張莉透露，冬博會期間，除發佈

中國冰雪產業發展研究報告外，還

將啟動國際冰雪智庫項目。她指
出，未來國際冰雪智庫將依托冰雪
行業各領域最高層次人才，集中歐
美冰雪發達國家創新思維，圍繞中
國冰雪產業發展過程中的真問題，
搭建政策、規劃、運營、財務等專
業領域的溝通交流平台，集合專家
權威意見發佈前沿理念趨勢報告，
提供專業的策略性研究諮詢服務，
為冰雪產業大項項目輸出綜合解決
方案。

香港文匯報訊（記者李陽波西安
報道）作為國際健美聯合會（IF-
BB）首次授權在中國舉辦的職業資
格賽事，2018「一帶一路」世界健
美健身精英排位賽暨IFBB精英職業
卡資格賽前晚在西安正式啟幕。來
自37個國家和地區的300餘名健美
選手，在未來5天時間裡，不僅將
同場競技爭奪桂冠，同時亦將聯手
為西安市民奉獻一場世界頂級水平
的健美盛宴。

本屆賽事由中國健美協會（CB-
BA）和西安市人民政府共同主辦，
其不僅是國際健美聯合會（IFBB）
首次授權在中國舉辦的職業資格賽
事，也是西安迄今為止舉辦的規模
最大，規格最高的國際健美大賽，同
時還是首個結合國家「一帶一路」合
作倡議而舉辦的國際性健美大賽。
國際健美聯合會（IFBB）主席拉
斐爾在開幕式上致辭，他感謝西安
承辦了這場高規格的賽事，讓來自

五大洲的選手賓至如歸，並稱：
「我們回家了！」中國健美協會秘
書長古橋則表示，中國健美運動不
僅在健體方面是世界冠軍級水平，
同時在健身產業方面，市場容量也
是其他國家不能比擬的。他希望通
過此次賽事能讓更多的普通市民明
白，健美運動不僅是競技，更與每
一個人的日常健身和生活息息相
關，希望大家都能積極參與和支持
這項運動。

IFBB世界健美頂級賽事首次落戶中國

■■本次賽事吸引來自本次賽事吸引來自3737個國家和地區的個國家和地區的300300餘名健美選手參與餘名健美選手參與。。主辦方供圖主辦方供圖

■■北京冬奧組委連續三年亮相冬博會北京冬奧組委連續三年亮相冬博會。。香港文匯報記者張聰香港文匯報記者張聰攝攝
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許利民許利民：：
不給自己留遺憾

香港文匯報訊（記者朱燁北京報道）記者在昨日
舉行的「CHINA100山地越野系列賽（青海玉樹）健
力多RUN2442第三極黃金挑戰賽」北京發佈會上獲
悉，該賽事是特意設在終點玉樹的一場50公里的個
人越野賽，作為「健力多RUN2442酷跑長江，探索
無限」的收咧賽事，將於10月9日開戰。
據主辦方介紹，「健力多RUN2442酷跑長江，探
索無限」 於8月25日早上鳴槍開跑，全程歷時42
天，由東至西橫跨中國九省兩市，長度5261km，24
小時不間斷接力跑。跑者從江蘇啟東長江入海口出
發，途經上海—江蘇—安徽—江西—湖南—湖北—重
慶—雲南—四川—西藏—青海。10月9日在青海玉樹
開戰的個人越野賽，將成為終點之戰。
青海省玉樹州旅遊局局長阿夏永紅表示，此次黃金
挑戰賽首先遵照習近平總書記提出的「像保護眼睛一

樣保護我們的生態環境，像對待生命一樣對待我們的
生態環境」的指示，倡導長江沿線及流域人民樹立生
態環境保護意識；其次建立長江沿線及流域對中華民
族文化的認同，聯手打造「一帶一路」次區域，形成
互惠、互通、互利的合作關係。

山地越野系列賽 10月玉樹開賽

香港文匯報訊（記者郭正謙）「非凡」12籃球賽
昨日完成小組第2輪賽事，効力廣州龍獅的前NBA球

星史比斯以表現證明自己寶刀未老，取得30分10籃
板的「雙雙」成績，協助球隊2連勝躋身4強。
首戰獨取24分12籃板助廣州龍獅擊敗上年冠軍千

葉噴射機，史比斯次仗面對蔚山現代太陽神繼續出色
的表現，開賽早段廣州龍獅一度被對手的快速節奏打
個措手不及，不過第2節球隊在史比斯的帶領下展開
反撲，這位曾助金州勇士成為NBA總冠軍的大前鋒
單節轟入3記3分球，助廣州龍獅以51：41反超前。
進入下半場蔚山現代加強防守力度，成功限制廣州龍
獅的內線強攻，加上準繩外圍投射令蔚山現代得以再
度領先，踏入最後一節連戰兩日的廣州龍獅明顯體力
下降，被對方接連以快攻得手，最後1分鐘仍落後3
分的廣州龍獅幸有史比斯挺身而出射入3分球追平，
將比賽帶至加時賽，最終廣州龍獅在史比斯取得30分
下以98：97險勝對手，兩戰全勝晉身4強。

史比斯助廣州龍獅晉「非凡」四強

香港文匯報訊（記者 潘志南）
香港兩名體操王子決定兄弟幫拍住
上，攜手出征東京奧運。
在印尼亞運，「吊環王子」吳翹充
雖然做出完美流暢環上動作，但落地
腳步偏差，就是只差0.05分與獎牌擦
身而過，當時心情失落的他說：「暫
時計劃在2020年衝擊奧運。」經過
賽後休假，吳翹充日前與隊友「跳馬
王子」石偉雄出席港協頒發獎狀禮，
席間表示決定征戰東京奧運會。在自
己最後一屆亞運以第4名作結的他，
表明縱然是遺憾，但仍然無悔，將收
拾心情練習。

此外，德國「體操王子」阮馬
素（Marcel）日前亦來港出席宣
傳活動。他表示有注意到石偉雄
在上月於雅加達亞運取得金牌：
「與『石仔』曾在德國一起訓練
過，亦曾在4年前隨香港隊在順利
邨一起訓練，大家是好朋友。事
實我一直有留意『石仔』，他具
備體操運動員的堅毅特質，早前
能夠衛冕亞運金牌，我實在替他
高興。目前他狀態應不錯，大家
會在下月多哈世界賽中同場比
賽，也許我們會在東京奧運再
見。」

體操兄弟幫拍住上征東奧

■北京發佈會嘉賓合影。 香港文匯報記者朱燁攝

■史比斯（右）寶刀未老。 大會圖片

■吳翹充（右）與石偉雄。
香港文匯報記者潘志南攝

女籃世界盃
女籃世界盃

雅加達亞運會上，中國女籃以全勝
戰績摘得金牌。回國後經過一周

時間調整，她們又奔赴西班牙特內里
費島備戰女籃世界盃。在日前進行的
兩場熱身賽中，她們先是以30分差距
不敵澳洲，隨後擊敗盡遣主力的老對
手日本隊。

身體疲勞影響備戰
許利民表示，因為備戰亞運會前後一

個月時間，隊員們在精神和身體上比較
疲勞，感覺賽前準備不如亞運會前集
中，隊員們投入的熱情也沒有之前那麼
高漲，主要原因在於身體疲勞。他補充
謂，對陣強隊澳洲，隊伍受到時差影
響，心理方面出現問題，導致差距較
大。此後面對日本隊，隊伍做了大量準
備工作，及時調整，狀態有所回升。
中國隊近幾年面對日本一隊時難求

一勝。亞運會上兩次擊敗非主力出戰
的日本隊並最終奪冠，此次又在與日
本一隊的正面交鋒中告捷，無疑給球
隊增添了信心。許利民認為，隊員們
能從大比分輸給澳洲的陰影中走出
來，對陣近6年沒有戰勝過的日本一
隊，心理壓力巨大的情況下能把這場
球拿下來，確實不容易：「球隊通過
這場比賽狀態得到調整，大家超越了
自我，擺脫陰影，打出自己的水平，
這點可喜可賀，也是球隊在這個過程

中希望看到的」。據許利民透露，身
體疲勞導致隊中陸續出現傷病，訓練
有點捉襟見肘，在完成要求方面有些
難度，但這種情況下隊伍還要往前
走，不能降低對她們的要求和標準，
還要繼續做。
所有隊員沒有亞運參賽經驗的中國

隊最終摘金，表現令人驚喜。許利民
認為，也正因為沒有經歷過大賽考
驗，隊員們取得成績後多少有些放鬆
和沾沾自喜。擊敗日本隊後自己告訴
隊員，這不單是一場比賽的勝利，而
是一個大階段中的戰略性勝利。

努力解決體形差異
「6年時間沒有戰勝過（主力盡出
的）日本隊，大家不知道如何戰勝她
們，能不能戰勝這支日本國家隊。實
際行動證明，只要我們做好，完全可
以戰勝這支日本隊，這與我們之前去
日本訓練、比賽，在國際上找一些與
日本、韓國特點類似的球隊交手息息
相關。」許利民說，大量針對性訓練
過後，隊伍在面對小個子快速球隊時
比較有信心，但在擊敗日本隊後，面
對擁有大個子球員的球隊，如何把技
戰術水平和特點發揮出來，是球隊面
對的新課題。
談及世界盃參賽目標，許利民認

為，首先是衝擊前八，但對於這支欠

缺大賽經驗的年輕隊伍，他提出了更
高要求。他說：「大部分球員沒參加
過世錦賽和世界盃，這是一次全新的
考驗。雖然我們拿了亞運會冠軍，贏
了日本隊，隊伍有了進步提高，但還
存在很多不確定、不可操控的因素，
因此關鍵時刻把訓練水平和特點發揮
出來，這是我們的最大目標。」

把自身特點打出來
「如果把自身特點和水平打出來，結
果自然而然會出來。就擔心這支全新
的隊伍發揮不太穩定，只有盡量減少
隊伍的起伏，把薄弱環節隱藏起來，
多發揮長處，才能讓取勝的概率更大
一些。」許利民說，前八是隊伍要去衝
擊的目標，每一場小組賽都打出水
平，力爭戰勝拉脫維亞和塞內加爾。
「我們沒有取勝絕對把握，不知道世
界賽場是怎樣的。」許利民說，「在世
界舞台上不太好定具體目標，主要是
把每一步走穩了，把每一場比賽打
好，不給自己留遺憾。」許利民表示，
年輕的隊伍除了技戰術做好針對性準
備之外，還要堅定信心和決心，把中
國女籃的精神面貌、朝氣和拚搏作風
體現出來。全隊齊心協力，在強手如
林的世界籃壇打開一片天地，為明年
的奧運會預選賽以及球隊未來長期發
展奠定堅實基礎。 ■新華社

■■中國女籃主教練許中國女籃主教練許
利民談到對世界盃的利民談到對世界盃的
期望期望。。 新華社新華社

衝擊前八衝擊前八
帶領中國隊為
帶領中國隊為20182018年

國際籃聯女籃世界盃

年國際籃聯女籃世界盃

進行最後備戰的主教練許利民

進行最後備戰的主教練許利民1818日表示日表示，，

相比起衝擊世界盃前八的目標

相比起衝擊世界盃前八的目標，，年輕年輕

的中國女籃更需要把每一場比賽

的中國女籃更需要把每一場比賽

打好打好，，不給自己留下遺憾
不給自己留下遺憾。。

■■中國女籃中國女籃（（紅衫紅衫））將挑戰列強將挑戰列強。。中新社中新社

■■中國女籃贏得亞運金牌中國女籃贏得亞運金牌。。新華社新華社


